

TOP 4 Ergebnisse der Ausschreibung gesundheitsförderlicher Projekte

Angela Gotzmer-Groß, Gesundheitsamt





Bewerbungsverfahren

Beschluss 2015 auf Gesundheitskonferenz 2015 → Ausschreibung einer Projektförderung für gesundheitsförderliche Projekte im Bodenseekreis.

Das Gesundheitsamt wurde beauftragt einen Vorschlag zum Vorgehen zu entwickeln und ein Gremium einzuberufen.

Die erarbeiteten Richtlinien wurden den Mitgliedern der Gesundheitskonferenz zur Abstimmung vorgelegt und danach veröffentlicht.

Alle Teilnehmer der Gesundheitskonferenz wurden angefragt in diesem Gremium mitzuwirken.

→ 8 Personen haben ihr Interesse bekundet und nahmen daran teil.



Bewerbungsverfahren

Eingereicht werden konnten Projektanträge aus den Themenbereichen

"Prävention von Diabetes mellitus Typ 2" "Förderung der seelischen Gesundheit".

Folgende 2 Fördermöglichkeiten konnten beantragt werden:

- Eine finanzielle Unterstützung für längerfristige Maßnahmen und Projekte (ca. 3 Jahre) mit einer max. Gesamthöhe der Förderung von 12.000 €
- Maßnahmen und Projekte mit kürzerer Laufzeit (ca. 1 Jahr) mit einer max. Gesamthöhe von 3.000 €

Insgesamt steht ein Budget in Höhe von 48.000 € für eine Förderung gesundheitsförderlicher Projekte zur Verfügung.





6 Bewerbungen

Bis zum Ende des Bewerbungsschlusses Ende Juli 2016 haben sich insgesamt 6 Projekte beworben. 2 Antragsteller haben aufgrund formaler Kriterien ihren Projektantrag zurückgezogen.

4 Projekte wurden dem Vergabegremium zur Bewertung vorgelegt.





Vergabekriterien

- Konzept schlüssig und nachvollziehbar
- Ziele realistisch
- Finanziell nachvollziehbar Kosten / Nutzen stehen im Verhältnis
- Leistung ist gerechtfertigt und es bestehen keine anderen Fördermöglichkeiten
 z.B. bestehende Angebote der KK, Vereine, VHS, etc.
- Bedarf erkennbar
- Zielgruppe





Vergabekriterien

- Bewertung und Dokumentation
- Qualitätskriterien mind. 3 erfüllt
 - ✓ Gesundheitsförderung als Schwerpunkt in Organisationen
 - ✓ Alltagsorientierung und Nachhaltigkeit
 - ✓ Beteiligung und Partizipation
 - ✓ Diversität und Genderbezug
 - ✓ Bildung und Gesundheit
 - ✓ Multiplikatorenansatz
 - ✓ Kooperation und Vernetzung





Schillerschule Tettnang









Schillerschule Tettnang



Projekttitel: "Wir machen uns stark für Gesundheit"

Antragsteller: Schiller Grundschule in Tettnang

Ein Schulprojekt für Grundschülerinnen und -schüler zur Förderung eines gesunden Lebensstils zu den Themen "Gesunde Ernährung, Trinken und Bewegung". → Prävention von Diabetes mellitus Typ 2

Die Projektlaufzeit erstreckt sich über die 3 ½ Schuljahre
Die Gesamthöhe der Kosten beläuft sich auf 6.980,00€.
Hierin sind 1.000,00€ Eigenmittel vorgesehen.
Insgesamt wird eine finanzielle Unterstützung von 5.980,00€ beantragt.





Schillerschule Tettnang



Projekttitel: "Wir machen uns stark für Gesundheit"

Antragsteller: Schiller Grundschule in Tettnang

Bewertung des "Vergabegremiums":

- Förderung eines umfassendes Gesundheitsbewusstseins ✓
- Inhalte gut und nachvollziehbar beschrieben ✓
- Nachhaltigkeit über Leitbildfestlegung und Implementierung der Inhalte in die Schulcurricula ✓
- Partizipation durch Einbeziehung des Kollegiums, der Schulsozialarbeit und der Eltern
- Vernetzung mit anderen Fachkräften wie den BEKI-Fachfrauen und dem Gesundheitsamt ✓





Pauline 13 e.V.



Projekttitel: "Wer ist anders und warum eigentlich – nicht?"

Antragsteller: Pauline 13 e.V.

Ein Schulprojekt für Schülerinnen, Schülern und Auszubildende zur Förderung der seelischen Gesundheit

Ziel:

Förderung der Kenntnis von psychischen Erkrankungen und deren Behandlungsmöglichkeiten

Entwicklung von Handlungskompetenzen für die eigene psychische Gesundheit.

→ Vorbeugung der der Entstehung von psychischen Erkrankungen Entstigmatisierung und von Menschen mit (seelischen) Behinderungen.





Pauline 13 e.V.



Projekttitel: "Wer ist anders und warum eigentlich – nicht?"

Antragsteller: Pauline 13 e.V.

Ein Schulprojekt für Schülerinnen, Schülern und Auszubildende

Die Projektlaufzeit erstreckt sich über 3 Jahre.

Die Gesamthöhe der Kosten beläuft sich auf 34.750,00€.

Hierin sind 22.750,00€ Eigenmittel vorgesehen.

Insgesamt wird eine finanzielle Unterstützung von 12.000,00€ beantragt.





Pauline 13 e.V.

Projekttitel: "Wer ist anders und warum eigentlich – nicht?"

Antragsteller: Pauline 13 e.V.



Bewertung des "Vergabegremiums":

- große Reichweite 🗸
- interdisziplinäre Projektkonzeption 🗸
- jährliche Evaluation und Weiterentwicklung
- Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention ✓
- Förderung des Wissens und Verständnis über seelischer Behinderungen
- Entwicklung von Handlungskompetenzen
- Orientierung an "Verrückt na und!" → die Umsetzung hat sich bundesweit bewährt ✓

Das Vergabegremium begrüßt die finanzielle Förderung des Projektantrages.





Weiteres Vorgehen

- Ausschreibung für 2017 gleich wie 2016?
- Gesundheitsamt sichtet die Anträge und ruft Vergabegremium zur weiteren Bewertung und Entscheidung ein.
- Kenntnisnahme der zu f\u00f6rdernden Projekte auf der Gesundheitskonferenz 2017
- Wer möchte sich am Vergabegremium beteiligen??





Wer hat Interesse an dem Vergabegremium?

Bitte auf der ausliegenden Liste eintragen

BODENSEEKREIS Ich möcht	e im Vergabegremium zur finanzie	llen Projektförderung mitarbeiten
Name	Institution	Adresse

